

# La communion des saints

En allant au cimetière avec sa mère pour fleurir la tombe de son oncle décédé, Zoé a entendu sa mère prier. Elle demandait à son grand frère de toujours bien veiller sur elle et sur ses enfants. Mais peut-il vraiment nous entendre, nous aider ? s'interroge Zoé...

## Prier les uns pour les autres

Si la maman de Zoé continue de s'adresser à son frère disparu voici plusieurs années, c'est qu'elle a la certitude qu'il est toujours bien vivant auprès de Dieu. «Nous pouvons prier les uns pour les autres, pour tous ceux qui sont vivants ; nous pouvons prier aussi pour ceux qui nous ont quittés comme ton oncle, explique-t-elle à sa fille. Nous pouvons aussi nous confier à l'intercession des saints auprès du Seigneur. C'est tout cela, la communion des saints.»

## Un partage de biens et de richesses

À l'origine, la communion des saints est la communion aux choses saintes, c'est-à-dire l'eucharistie. C'est donc le partage des biens spirituels, les dons que nous offre Jésus par son Esprit, mais également le partage des biens matériels, ce que nous savons faire par notre travail : unies dans la même foi, le même amour et la même espérance au Christ, les premières communautés chrétiennes partageaient leurs biens, leurs richesses ; «ils mettaient tout en commun», disent les Actes des Apôtres. Quand nous participons à l'eucharistie, nous sommes en communion avec le Christ et par lui, les uns avec les autres, «reliés» par l'Esprit saint.



## Une même famille, sur terre comme au Ciel

Par notre baptême, nous sommes membres d'une seule et même famille, solidaires entre nous, sur la terre comme au Ciel. Et dans la grâce du Christ, par sa mort et sa résurrection, nous pouvons nous aider les uns les autres. Alors les chrétiens, lors de la messe, prient aussi pour ceux qui sont décédés : nous demandons au Seigneur qu'ils puissent accueillir tout son amour et vivre pour toujours dans sa maison. Même quand la personne a mal agi ou est partie sans pardon, par ma prière, je peux permettre à la personne d'ouvrir son cœur dans son face-à-face avec le Père.



«Un chrétien doit être joyeux, de la joie d'avoir tant de frères baptisés qui marchent avec lui et d'être soutenu par ces frères et sœurs qui marchent sur la même route en direction du Ciel ; et aussi avec l'aide de nos frères et sœurs qui sont au Ciel et qui prient Jésus pour nous.»  
**Pape François, le 31 octobre 2013**

## Être amis avec les saints

Ceux qui sont vivants au Ciel, déjà dans l'amour de Dieu, les saints connus ou non, continuent de veiller sur nous. Quand on découvre leur vie, on a envie d'être leur ami et comme eux de nous confier au Christ. De leur côté, comme Thérèse de Lisieux, ils ont promis «qu'ils passeraient leur Ciel à faire du bien sur la terre».



Zoé est heureuse de savoir que, comme saint Joseph, son oncle continue de veiller sur sa maman et sa famille. Elle n'oublie pas chaque soir, dans sa prière, de lui dire merci et de faire passer le message à Jésus !

PAGE RÉDIGÉE PAR L'OTPP : CÉCILE LEURENT,  
VÉRONIQUE DROULEZ ET PÈRE SYLVAIN DESQUIENS.  
DESSINS : NICOLAS HAVERLAND.